

## **Comité Ejecutivo del IRCT: Las Víctimas son Fundamentales en la lucha por un Mundo Libre de Tortura**

El Comité Ejecutivo (ExCom) del Consejo Internacional para la Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura (IRCT) se une en solidaridad para conmemorar el 26 de junio, Día Internacional de las Naciones Unidas en Apoyo de las Víctimas de la Tortura en todo el mundo.

En un contexto internacional desafiante para la defensa y promoción de los derechos humanos, desde el IRCT, como red internacional de 174 organizaciones de la sociedad civil especializadas en la rehabilitación de víctimas de tortura, alzamos nuestra voz con convicción en la defensa y lucha contra la tortura en todas sus formas, entendiendo que la tortura es un problema permanente, que se expresa de diferentes formas, y que es una realidad en muchas partes del mundo.

Como IRCT, presenciamos con preocupación, a un escenario internacional marcado por acciones belicistas, que van en contra de la Convención de las Naciones Unidas contra la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes y de la Carta de las Naciones Unidas. La tortura individual y colectiva, física y psicológica ha sido el elemento común en las guerras contemporáneas libradas sin respeto al derecho internacional en todo el mundo, causando sufrimiento a millones de personas, desde niñas y niños, mujeres, hombres y personas de la tercera edad, con un nivel de crueldad e impunidad que, como en Gaza, Sudán o Ucrania, nos ha llevado a preguntarnos si la humanidad sigue existiendo.

Este contexto de guerra se ve agravado por políticas y discursos antimigrantes que ponen en riesgo a la población que huye de las guerras o alza la voz contra ellas, y como una amenaza para el término comúnmente utilizado de “seguridad nacional”. Se pone en peligro la vida de los migrantes, de sus familias y de sus comunidades. El nexos entre las violaciones de los derechos humanos, la tortura y la migración reúne un drama humano que se desarrolla ante nuestros ojos con consecuencias generacionales, físicas y psicológicas, y que afecta a cientos de miles de personas en todo el mundo, desde Oriente Medio y el África subsahariana, hasta las Américas y el Sudeste Asiático.

De cara al futuro, el IRCT se une en solidaridad con las víctimas y los defensores de los derechos humanos de todo el mundo este 26 de junio de 2025, y reafirma su compromiso de trabajar por la rehabilitación integral de las víctimas de tortura, colocando a las víctimas con su voz y agencia en el centro de nuestras actividades, sabiendo que esta es la forma más eficaz de trabajar por un mundo más justo y libre de tortura.

## **Signatarios:**

Suraj Koirala, Presidente del Comité Ejecutivo del IRCT, Asesor Técnico de Transcultural Psychosocial Organisation (TPO), Nepal

Robyn Smythe, Vicepresidenta del Comité Ejecutivo del IRCT, Directora de Survivors of Torture and Trauma Assistance and Rehabilitation Service (STTARS), Australia

Kolbassia Haoussou, Director de Survivor Empowerment, Freedom From Torture (FFT), Reino Unido

Angela Ospina Rincón, Directora, Centro de Atención Psicosocial (CAPS), Colombia

Dr Yasser Abu Jamei, Director General de Gaza Community Mental Health Programme (GCMHP), Palestina

Dr Dinali Fernando, Directora Ejecutiva de Libertas Center for Human Rights, Estados Unidos

Taiga Wanyanja, Director Ejecutivo de Mwatikho Torture Survivors Foundation, Kenya

*Con 174 centros miembros en 74 países, el IRCT es la red más grande del mundo de organizaciones de la sociedad civil y expertos independientes que apoyan a los sobrevivientes de la tortura para sanar y reconstruir sus vidas a través de la rehabilitación, que incluye apoyo médico, psicológico, legal y social. También somos expertos líderes mundiales en la investigación y documentación legal y forense de la tortura.*